

01

DE NOVIEMBRE

QUINTO SÁBADO



Objetivo

Recordar la importancia de perseverar en la experiencia cristiana para lograr el crecimiento espiritual

Resultado

Una iglesia que persevera hasta el fin

Proyecto misionero de las clases

«Perdón y restauración», segunda parte

Énfasis del Nuevo Horizonte

Evangelismo

LA SÉPTIMA VUELTA

Tema: Perseverancia

Al director

En este programa las partes están estructuradas como una poesía corta. Esto permite la versatilidad de usar una plataforma tradicional o una estructura de entradas y salidas. Escoja participantes que puedan aprender las partes de memoria, como niños, adolescentes y personas adultas con esa disciplina. En cada parte, los participantes leerán el pasaje que está en el encabezado y luego dirán la parte que les corresponde de memoria.

Sugerencias

- ✓ Si necesita equilibrar la participación de hombres y mujeres en el programa puede usar a la esposa de Naamán en lugar de al propio Naamán, a una mujer israelita en la historia de Jericó y a la viuda de Sarepta en la historia de Elías.
- ✓ Regale un *souvenir* con forma de ladrillo con el texto clave de esta semana (ver p. 57).
- ✓ Reconozca durante la bienvenida al miembro de mayor tiempo en la iglesia, o a un diácono de muchos años en la congregación.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

¿Continuar o rendirse? Esa es la cuestión. Por un lado, la vida espiritual para algunos se reduce a un determinismo irreductible de la voluntad de Dios. Por otro lado, la cantidad de opciones, caminos y posibilidades disponibles en este tiempo hacen que la perseverancia parezca en muchos casos resistencia al cambio o terquedad disfrazada. En un mundo donde renovarse o intentar algo nuevo son la principal tendencia, ¿tiene valor la perseverancia? ¿Afecta nuestra actitud ante las cosas su resultado final?

En esta mañana veremos casos en los cuales la perseverancia marcó la diferencia en aspectos espirituales. Las lecciones que estas historias nos proveen valen mucho para nosotros hoy, pues nos enseñan grandes principios para tener una vida espiritual vibrante y creciente.

Himno

(La interpretación de esta persona puede ser un himno sobre Cristo, que la iglesia puede acompañarle a cantar. Sugeriremos uno, pero si hay otro que sea adecuado, úselo)

Naamán: Mi nombre es Naamán y soy el general sirio que se entregó al Dios verdadero. Sumergirme en el río Jordán no era una idea de mi agrado, pero seguí el mandato del profeta Eliseo más allá de mis propias convicciones. Pero no fue a la primera, ni a la segunda, ni a la tercera vez de lavarme que vi los resultados. Recibí la sanidad después de haberme sumergido siete veces. A veces pasa igual con nuestra sanidad espiritual, que no llega tras el primer intento. Perseverar en la obediencia, incluso cuando el método de Dios no tiene sentido para nosotros, es clave para experimentar su poder transformador. Alabemos al Dios que siempre recompensa nuestra perseverancia con el himno 512, *Nunca estén desanimados*.

Lectura bíblica y oración

Siervo de Elías: Soy el siervo del profeta Elías. Después de orar por lluvia, Elías me envió a mirar al mar. No vi nada hasta la séptima vez que el profeta oró y me envió a ver, cuando apareció una nube pequeña del tamaño de la mano de un hombre. No me pareció gran cosa, pero debía decirle a mi señor el profeta. Su reacción no dejó de sorprenderme, pero más me maravilló el hecho de que esa pequeña nube terminara con siete años de sequía. La respuesta de Dios puede tardar, pero no debemos dejar de buscarla. Perseverar en la oración, incluso cuando todo parece estático, fortalece nuestra fe y abre la puerta a la intervención divina.

Busquemos en las Escrituras Lamentaciones 3: 25, 26 (*leer*). Ahora, oremos de rodillas ante nuestro Dios.

Música especial

Mujer israelita: Durante la conquista de Jericó, Dios nos ordenó rodear la ciudad durante seis días, y el séptimo día dimos siete vueltas antes de que los muros cayeran. No hubo ninguna señal visible de progreso hasta el final, por lo que tuvimos que confiar en que Dios tenía un plan. Perseverar en el cumplimiento de las instrucciones de Dios, aunque no veamos resultados inmediatos, nos prepara para momentos de victoria que solo llegan cuando completamos el proceso con fidelidad. Si hoy tu vida parece girar en círculos y no parece que fueras a llegar a ningún lugar, te invito a que confíes en el Dios que puede derribar cualquier obstáculo. Sé bienvenido a la casa de Dios. Escuchemos a continuación una alabanza musical.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Perdón y restauración», segunda parte

El Antiguo Testamento contiene muchas historias de guerra y conflicto, pero en última instancia anticipa una visión de paz. ¿Qué papel deberían desempeñar los cristianos en el establecimiento de la paz en su entorno?

Aprovecha esta semana para revisar tus conflictos: en la familia, en el trabajo, en la iglesia, etc. Hazte la siguiente pregunta: ¿Estoy luchando por algo o estoy luchando contra alguien? Luego, elige perdonar o sanar uno de esos conflictos durante esta semana. Con la mayor discreción posible, compartan la experiencia en clase.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

Viuda de Sarepta: Soy la viuda de Sarepta, una mujer que estuvo a punto de perder a su hijo hasta que Dios intervino a través del profeta. Elías se tendió tres veces sobre el cuerpo del niño y clamó al Señor hasta que la vida volvió. No fue una sola oración, sino una súplica insistente. Perseverar en la intercesión por los demás, especialmente por quienes parecen perdidos o espiritualmente muertos, puede dar frutos poderosos cuando no nos rendimos ante el silencio.

En este momento escucharemos el relato misionero.

Nuevo Horizonte

Joás: Soy el rey Joás, de Israel. Mi historia está en la Biblia como ejemplo de lo que no debes hacer si quieres lograr grandes cosas. El profeta Eliseo me mandó a que lanzara saetas como señal de victoria sobre Siria. Creí que con tres saetas era suficiente, y ese fue mi error. El profeta me dijo que si hubiera lanzado más, la victoria hubiese sido definitiva. Nuestra falta de perseverancia puede limitar lo que Dios quería obrar. Perseverar en la acción espiritual —como el estudio bíblico, el servicio o el testimonio— puede marcar la diferencia entre una victoria parcial y una completa. Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial

¡Qué grandes lecciones de perseverancia nos enseña la Biblia! En estos momentos veremos cuántos están perseverando en el estudio de la Biblia cada semana según nuestro informe secretarial.

Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Dios pelea por ti», una lección sobre Dios como el guerrero que lucha en favor de su pueblo. Oremos antes de la división en clases.

Clausura del programa

El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia.

Club de Lectura

Seguimos disfrutando y aprendiendo del **Club de Lectura** mediante el libro *Ser líder hoy: 50 principios atemporales para un buen liderazgo*. Esta semana estudiaremos los **capítulos 17-20**. En ellos veremos los matices que proveen al liderazgo cristiano el equipo, equivocarse, la escucha activa y la esperanza.

Conclusión

La perseverancia no es una opción secundaria en la vida espiritual, sino una parte esencial del caminar con Dios. A veces, la victoria llega en la séptima vuelta, en la tercera oración, o después de días de espera silenciosa. Otras veces, el milagro no es un cambio en las circunstancias, sino en nosotros mismos. En cada caso, Dios honra la fe persistente, no la apresurada.

Perseverar en la oración, en la obediencia, en la intercesión, en la búsqueda de sabiduría o en la lucha contra el pecado no siempre produce resultados inmediatos, pero sí eternos. Porque el que siembra con lágrimas, dice la Escritura, «con regocijo segará» (Salmo 126: 5). No te rindas en la sexta vuelta. No te detengas tras dos oraciones. Insiste, camina, llama, confía. Dios no se retrasa: forma, prueba, purifica... y responde.

Himno final: 184, *Nunca te rindas*.

Oración final.